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☆★今後の予定★☆ 

10月 11日（木） ROBA例会・理事会 

         第 5回 CFD実行委員会 

10月 14日（日） 第 8回ふくぶせんフェスタ in北府 

11 月  3 日（土） 

  金沢市交通まちづくり市民フォーラム 2018  

11 月  8 日（木） ROBA例会・理事会 

12月 13日（木） ROBA例会・理事会 

 

 

☆★活動報告★☆ 

9 月 13日 ROBA例会・理事会 

       第 4回 CFD実行委員会 

   22 日 第 12 回カーフリーデ―ふくい 

   29日 第 17回中部地区路面電車サミット金沢 

 

   

 

 

Wacky’s一押し CD その 21         ジョージ・デューク  

「ブラジリアン・ラブ・アフェアー」 

 

久々に、ブラジル・ネタです。といっても、USAのミュージシャンがブラジルからゲストを招いて、つ

くったアルバムです。ジョージ・デュークは、ジャズどっぷりというより、ジャズにもちょっかいを出し

ているソウル、ラテンにも長けたフュージョン・ミュージシャンといったほうがいいかもしれません。ま

さしく、私と同じスタンスを持っています。そのジョージが、ボサノバ次世代の音楽：MPBのスターを招

いてセッションしたものです。招かれた人は、以前、ウェイン・ショーターの「ネイティブ・ダンサー」

でもご紹介した、ミルトン・ナシメントやシモーネです。ミルトンは、濡れた美声を持つ魅力的な歌手で

すが、アフロ色濃い数々の名曲を書く素晴らしいシンガー・ソングライターでもあります。 

このアルバムでも、3曲を提供しています。シモーネ、実は、私のお気に入りの女性歌手です。彼女は、

芯のある低い声で、性別不明な独特の持ち味があります（レズだとか）。そのシモーネが参加した、「アイ・

ニード・ユー・ナウ」が今回のお薦めです。USAの一流フュージョン・ミュージシャンの抜群のノリで野

性的なブラジル音楽を味付けした、本アルバム、楽しんでください。残念ながら、ジョージは 2013年に亡

くなりました。 

 

第 12回 

カーフリーデーふくい 

2018 20180922 

お疲れ様でした！ 

撮影：松原 

関連記事：２Ｐ～５Ｐ 



        第 12回カーフリーデ―ふくい２０１８を終えて 

                                      内田佳次 

 

□9月 22日のカーフリーデ―は 8:30 からの準備 17:00 頃までの後片付けとお疲れ様でした。 

参加された方には御礼申し上げます。 

比較的好天、かつ温暖な気温で快適に過ごせましたが、ハピテラスの通過交通は思ったほど 

ではありませんでした。モビリティ・ウィークとしてのハピリンでのパネル展も 22日で撤収。 

モビリティ・マンスは 9月 3日～28日（桜木図書館）開催。みなさんご苦労様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

カーフリーデ―本部                CFD 開会のあいさつ（内田） 

 

□しかしながら、今年は新しくコムサポート・プロジェクトさんから多くの参加がありました。 

そしてステージでのパフォーマンス披露や動画を使ったプレゼンをするなど積極的な参加を 

いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コムサポートさんの 

ステージパフォーマンス 



□ちょい旅は市政広報を出したにも関わらす、2 団体 3 名という結果に終わりました。運賃補助 

がないと難しいかもしれません。もっとインパクトのある参加しやすい企画を考える必要があ 

ると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福井県オリエンテーリング協会（林 博さん）                福井県サイクリング教会 

 

 

□ただし、今回は小野さん（県立大学 2 年）藤井さん（福井大学 4 年）ら若い会員に積極的に 

カーフリーデ―アンケートをしていただきました。 

結果、アンケートは 44人から回答をいただきました。カーフリーデ―を周知させるとともに、 

MM（移動方法を考える機会を作ることに寄与する）の活動にもつながっていると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福井鉄道ブース                 えちぜん鉄道ブース 



□さらなる収穫は大阪在住（武生の友人に会いに来た）の方が会員になっていただきました。 

LRT の必要性を感じているそうで、宇都宮まで現状の確認に赴いているほどです。 

関大で宇都宮浄人さんの社会人向講義を受けているそうです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            

 福井工業大学 三寺研究室・吉村研究室による キッズバイク 

 

 

□来年以降も、みんなで知恵を絞ってさらに参加の輪を広げ、カーフリーデ―（というより、クルマ 

の移動に頼らない生活の提案）を社会に呼びかけていきましょう。 



平成 30 年の秋もカーフリーデーを開催することができました。 

 

 

（開催概要） 

①モビリティマンス 「公共交通図書特集コーナー」 

9/3～9/28 福井市立桜木図書館（アオッサ４階）10：00～21：00 

②モビリティウィーク 「モビリティウィーク＆カーフリーデーパネル展」 

9/15～9/22 福井市総合ボランティアセンター交流ひろば（ハピリン４階）9：00～21：00 

③カーフリーデー 

9/22（土） ハピテラス（ハピリン１階屋根付広場）10：00～16：00 

 

今年も無事、カーフリーデーを開催することができました。鉄道・バスグッズの買い物をする事、

他の団体さんのブースをまわる事、駅前でのんびりする事、思い切り楽しんでいます。 

今年も駅前の広い空間に人が少なく、ハピリンで勤務されている方も「今日は人通りが少ない」と

おっしゃっていました。当日朝まで降り続いた雨の影響か、連休初日だからか、子供達はスポーツ関

連で大会があったからか、人通りの少ない理由は分かりません。（もしかして この状態が普通なのか…） 

昨年は台風の影響で午前中から人通りが少なかったうえ、15 時以降、電車を運休する事になり次

第に人が消え、イベントも 15時で終了することになりました。 

2 年連続 様々な出来事が重なり、人通りが少ない状態での開催でした。今年で 12 回目ですが、毎年

色々ありますね。しかし、屋根付き広場の完成により、雨の心配をしなくて良くなったのが何よりです。 

各ブースを担当された皆さん、ありがとうございました。来年は新企画が出来るように、イベント

の熱が冷めないうちに検討を進めたいと思います。（妄想から始めてみます。） 

 

   
↑ハピリン 1階に貼られたポスター  ↑会場全体             ↑プラレールタワー 

   
↑うちエコ診断            ↑キッズバイク          ↑ダンス披露 

 

（はた みゆき） 



福井市森田地区コミュニティバス「もりたん」運行開始！ 

 

10月 1日から、福井市森田地区のコミュニティバス（愛称：もりたんバス）の運行が始まりました。実は

10 年前にも今回と同様の検討をしたことがあるのですが、予算面で難しかったことと、高齢者の運転中

の事故が今ほど問題視されていなかったことから、一旦お流れになっていました。 

約２年前に、運行に向けた準備会を再度発足させ、福井市地域交通課の担当者、仁愛女子短大の

内山教授、その他多くの皆様の御指導のもと、月１～２回のペースで集まり検討していました。地区のデ

イホームや JR 森田駅でのアンケート調査、全住民を対象にした説明会開催などでニーズを把握した後、

今年 5月から正式な運行協議会を発足させました。 

ROBA からは林照翁さんと私が協議会に参加。林照翁さんには事務局長として全体を仕切っていた

だき、私はルートとダイヤの作成を主に担当させていただきました。大枠が決まってからも停留所の位

置や名称、運行時刻の変更が直前まで続き、京福バスの担当者には大変ご苦労をおかけしました。 

運行初日は台風の影響が心配されましたが、来賓の皆様ご臨席のもと出発式を無事行うことができ、

記念すべき第１便には協議会メンバーが約 15名乗車し、満席になりました。 

地域のボランティア活動とはいえ、私自身、鉄道かバスに関する仕事がしたいという若いころからの

夢が今回ようやく叶いました。地域の皆様の関心も高く、運行開始早々から多くの御意見御要望をいた

だいております。これから冬場にかけて利用が定着するかが気になるところですが、いただいた御意見

を検討し、２年間の試行運転期間中にルートやダイヤの見直しを何度か実施しますので、今後ともご支

援いただきますよう、よろしくお願い致します。                          （鳥居：記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       運行協議会（運営会議）の様子               住民対象説明会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       森田公民館で出発式   この後 JR森田駅に回送されて東ルート第１便として運行 



 

 

 



 

ぜんちゃんの、どうでもいいおはなし  その６ 

『華麗なカレー？』 

 

 高岡の善光です。さて、出番が回って来ました。鉄道や交通に関する

難しく、専門的な話題を提供します。 

 猛暑も終わり、スポーツの秋、読書の秋、芸術の秋、行楽の秋、鉄道

の秋？・・などなど、何にでも秋を付けてしまいそうな今日この頃です

が、やはり秋と言えば“食欲の秋”ですね。まずそうなものまで美味し

くなったりします。 

 

 

 

 

 

 

 

 さてさて、鳥取で“ピンクカレー”なるものを見つけましたので家で

作ってみました。まさしくピンク色です！ おいしそう・・・に見える

かどうかは、人それぞれでしょうが、味は普通～のカレーでした。さら

には青いカレーも発見！ こちらは不気味で、ほとんどの人がまずそう

に見えるのではないでしょうか？ それでも味は普通のカレーでした。

食事は半分目で食べる・・・とも言われますが、これらの華麗なカレー

を見ると、“脳”がちょっと混乱しているのが自覚できます。見た瞬間、

おいしいのか、まずいのか、食べていいのか、悪いのか、判断できない

んですね。野生の機能ですね。機会がありましたら、みなさんもお試し

くださいませ。 

 そんな訳で、ピンクで盛り上げようとしている鳥取県ですが、カレー

だけでなく“駅”、さらには“ＳＬ”までピンクにしてしまい、話題に

なりました。ＳＬをピンクにしてしまった某鉄道会社の社長さんいわ   

く、「おれは日本中の鉄道マニアを敵に回してしまう

かも・・・」と。しかし、それなりに人気で、多くの

人が訪れ、地域のにぎわいづくりに貢献しましたね。

青いＳＬだと、やはり不気味になるのでしょうかね？ 

“半分 青い”くらいにしておけば（笑）。・・・まあ、

どうでもいい話です。 

 

 

作／漆嵜 耕次 

編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「カーフリーデ―が終了しました。終了後福井市労組のイ

ベントに行きました。県庁線の一部道路を通行止めとし

て、その沿線の飲食店の出展ブースを中心にした食のフェ

ステバルです。多くの参加があり活気がありました。CFD

も通常の通過交通じゃ集客は難しい。来場の目的をもって

来る人を集めないといけないかな、と感じました。人集め

に飲食のインパクトは大きい！もっとも福井市労組は対

象の絶対数が家族を含め大きいですが…。」 

林(変集長) 

「皆さん、森田の『もりたん』バスに乗りに来てください

ね。鳥居さんお疲れ様でした。これからもよろしく！」 

 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 
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